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H A R I A N

Wakil Ketua Nurul Ghufron Laporkan 
Anggota Dewas Albertina Ho ke Dewas 

KACAUNYA 
PERTIKAIAN DI 
INTERNAL KPK 

aporan	 Wakil	 Ketua	 Komisi	 Pemberantasan	LKorupsi	(KPK)	Nurul	Ghufron	terhadap	anggota	

Dewan	Pengawas	(Dewas)	Lembaga	Antirasuah	

Albertina	Ho	bak	memperkuat	 bukti	 kekacauan	dan	

perselisihan	 di	 internal	 lembaga	 anti-rasuah	 itu.	

Diketahui,	 laporan	 itu	 terkait	 permintaan	 laporan	

hasil	analisis	transaksi	keuangan	dari	Pusat	Pelaporan	

dan	 Analisis	 Transaksi	 Keuangan	 (PPATK)	 terhadap	

jaksa	KPK	berinisial	TI	yang	sempat	dilaporkan	atas	

dugaan	 pemerasan	 terhadap	 saksi.	 Fakta	 lain	

terungkap,	 Ghufron	 sendiri	 sebenarnya	 akan	

menjalani	sidang	etik	di	Dewas		2	Mei	pekan	depan.	Dia	

duga	 melakukan	 pelanggaran	 etik	 soal	 dengan	

penyalahgunaan	kewenangan	 terkait	mutasi	 seorang	

pegawai	 di	 Kementerian	 Pertanian	 (Kementan).	

Apakah	benteng	anti-korupsi	RI	makin	lapuk?

Baca	di	hal	11....

JEJAK KONTROVERSI
NURUL GHUFRON

Mengajukan  judicial review untuk 
memperpanjang masa jabatan 
pimpinan KPK

Pimpinan KPK terkaya ke-2 setelah 
Firli Bahuri. Total kekayaannya 
Rp 16,6 miliar pada 2022, 
meningkat pesat dari tahun 2021 
senilai Rp 15,4 miliar.

Diperiksa Komnas HAM terkait 
dugaan pelanggaran HAM dalam 
pelaksanaan Tes Pegawai 
Kebangsaan pegawai KPK.

Diperiksa Dewas KPK sebagai saksi 
dalam sidang etik Firli Bahuri.
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150 juta subsider
3 bulan 
kurungan
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Usai Setengah Tahun Ditahan, 

BI Rate Dikerek Jadi 6,25%
JAKARTA-Rapat Dewan Gubernur 
Bank Indonesia (BI) memutuskan 
menaikkan suku bunga acuan sebesar 
25 bps atau 0,25 persen menjadi 6,25 
persen di bulan April 2024. Selain itu, 
BI juga menaikkan suku bunga deposit 
facility 25 bps di level 5,5 persen dan 
lending facility 25 bps menjadi 7 
persen.

Ini merupakan kenaikan suku 
bunga BI untuk pertama kalinya sejak 
Oktober 2023. Sebelumnya, selama 6 
bulan terakhir suku bunga BI ditahan 
di level 6 persen.

"Rapat Dewan Gubernur BI pada 
tanggal 23 hingga 24 April 2024 
memutuskan untuk menaikkan suku 
bunga acuan atau BI Rate sebesar 0,25 
bps menjadi 6,25 persen," kata 
Gubernur BI Perry Warjiyo dalam 
konferensi pers, Rabu (24/4/2024).

Perry menjelaskan, kenaikan suku 
bunga ini untuk menjaga stabilitas 
nilai tukar rupiah dari memburuknya 
risiko global. Serta sebagai langkah 
pre-emptive dan forward looking 
untuk memastikan inflasi tetap 
terkendali dalam target BI yakni 2,5 
persen plus minus 1 persen di 2024 
dan 2025.

"Kebijakan makroprudensial dan 
sistem pembayaran tetap pro growth 
untuk mendukung pertumbuhan 
e ko n o m i  ya n g  b e r ke l a n j u t a n ," 
ungkapnya.

Sementara itu, Presiden Direktur 
Bank Central  Asia  (BCA)  Jahja 
Setiaatmadja mengatakan, bahwa 
kenaikan BI Rate betul-betul sangat 
tepat, karena bisa Simpan reserve 
d o l l a r  d a n  b i s a  m e n a m b a h 
kepercayaan investor.

Jahja juga menyorot perbandingan 
rentang kenaikan bunga acuan BI dan 
bank sentral Amerika Serikat Federal 
Reserve (The Fed).  Selama ini , 
kenaikan Fed Fund Rate (FFR) sebesar 
5% sementara BI baru 2,5%.

"Gap kenaikan Bunga Fed yang 5% 
dengan BI yang baru 2,5% selama ini 
sudah sangat bagus dan hebat sekali," 
kata Jahja.

Walau demikian, Jahja mengaku 
BCA belum langsung menaikkan 
bunga dan akan memantau kebutuhan 
internal perusahaan terlebih dahulu.

Sedangkan  Corporate Secretary 
Bank Mandiri  Teuku Ali  Usman 
m e n i l a i ,  k e b i j a k a n  B I  u n t u k 
menaikkan suku bunga acuan BI-
7DRRR merupakan langkah pre-
emptive dan ahead the curve Bank 
Sentral untuk memastikan stabilitas 
ekonomi dan pasar keuangan tetap 
terjaga di tengah risiko global yang 
meningkat.

Ris iko  ini  termasuk konf l ik 
geopolitik di Timur Tengah dan 
potensi tertundanya kemungkinan 
penurunan t ingkat  suku bunga 
Amerika Serikat atau Fed Fund Rate 
(FFR).

"Dalam hal ini, kami menilai 

terjaganya stabilitas keuangan sangat 
p e n t i n g  b a g i  s e k t o r  ke u a n g a n 
khususnya perbankan dan ekonomi 
secara makro agar dapat menerapkan 
strategi yang lebih baik dan prudent, di 
tengah berbagai ketidakpastian dan 
fluktuasi global," katanya.

Sektor	Riil	Berhati-	hati
Terpisah, Ketua Umum Asosiasi 

Pengusaha Indonesia (Apindo) Shinta 
W i d j a j a  K a m d a n i  m e n ga t a ka n , 
pihaknya memahami dan meng-
hormati keputusan yang diambil BI. 
Meski begitu, dia bilang kebijakan BI 
menaikkan suku bunga dianggap tak 
ideal.

"Kebijakan ini memang tidak ideal 
bagi pelaku usaha karena berpotensi 
semakin menambah beban usaha dan 
men-discourage perluasan kinerja 
u s a h a , "  k a t a  S h i n t a ,  R a b u 
(24/4/2024).

N a m u n  d e m i k i a n ,  S h i n t a 
m e n g a t a k a n  p i h a k nya  m e l i h a t 
kenaikan suku bunga ini sebagai 
kebijakan yang diambil sebagai upaya 
pemerintah untuk menciptakan 
stabilitas nilai tukar secara lebih cepat.

"Khususnya karena pelemahan 
nilai tukar yang terjadi 2 minggu 

terakhir semakin mengkhawatirkan. 
Jadi kami berupaya mendukung 
kebijakan ini," lanjutnya.

Shinta berharap setelah naiknya 
suku bunga acuan ini, nilai tukar 
rupiah bisa menjadi lebih stabil atau 
menguat dalam waktu dekat.

"Sedapat mungkin kami berharap 
pemerintah bisa menjaga daya saing 
dan affordability suku bunga pinjaman 
usaha riil di dalam negeri, serta 
kelancaran arus pendanaan usaha 
kepada sektor riil, khususnya sektor 
riil yang terkena dampak negatif 
signifikan dari kondisi geopolitik dan 
pelemahan nilai tukar saat ini," 
jelasnya.

Bukan tanpa sebab, menurutnya 
hal itu agar industri tetap dapat 
memiliki kinerja yang baik dan tidak 
semakin memburuk. Ia menilai, 
pemerintah perlu memperhatikan 
kebijakan kenaikan suku bunga 
menjadi instrumen kebijakan "last 
resort" dan tidak dilakukan terlalu 
sering, karena saat ini suku bunga 
pinjaman riil di Indonesia tidak 
bersaing atau kompetitif dengan 
negara-negara lain di kawasan.

"Kita juga masih punya kebutuhan 
untuk mendongkrak pertumbuhan 
hingga ke target 5,2% berdasarkan 

APBN 2024. Target ini akan sulit 
dicapai bila suku bunga terlalu tinggi 
atau tidak affordable, sementara 
kondisi geopolitik juga turut menekan 
potensi investasi dan perluasan 
usaha," tukasnya.

"Jadi sebisa mungkin beban-beban 
terhadap penciptaan perluasan 
kinerja usaha, investasi, dan ekspor 
pada pelaku usaha dalam negeri harus 
ditingkatkan efisiensinya, bukan 
ditambah," tutup Shinta.

A d a p u n  p e m e r i n t a h  t e l a h 
merancang nilai tukar rupiah terjaga 
dalam kisaran Rp15.000-Rp15.400 
per dolar AS pada 2025.

Target tersebut tertuang dalam 
rancangan awal  Rencana Kerja 
Pemerintah (RKP) untuk periode 
2025. Sementara pada tahun ini, nilai 
tukar rupiah diperkirakan terjaga 
pada kisaran Rp15.200–Rp15.700 per 
dolar AS.

Di pasar, nilai tukar rupiah saat 
ini per 23 April 2024, berada pada 
level Rp16.220 per dolar AS. Tren 
pelemahan rupiah berlanjut dalam 
beberapa pekan terakhir, terutama 
akibat  memanasnya konf l ik  di 
Timur Tengah dan penguatan dolar 
AS.

Ekonom Lembaga Penelit ian 
Ekonomi dan Masyarakat (LPEM) 
Fa k u l t a s  E k o n o m i  d a n  B i s n i s 
Universitas Indonesia (FEB UI) Teuku 
Riefky sepakat, kebijakan BI untuk 
m e n a i k k a n  s u k u  b u n g a  a k a n 
berpengaruh positif terhadap nilai 
tukar rupiah.

“Ini juga didorong oleh beberapa 
faktor lain seperti belum ada eskalasi 
lebih lanjut dari konflik Timur Tengah 
dan intervensi lainnya oleh BI,” tutur 
Riefky.

Meski begitu, Riefky menilai 
d a m p a k  d a r i  k e b i j a k a n  i n i 
kemungkinan menyebabkan adanya 
perlambatan di sektor riil, akibat biaya 
pinjaman yang meningkat, sehingga 
b e r p o t e n s i  m e m p e r l a m b a t 
pertumbuhan ekonomi pada kuartal II 
2024.( wid,rls,ist/dya)

H A R I A N

Gubernur	Bank	Indonesia	Perry	Warjiyo	(	tengah)dalam	konferensi	pers	hasil	Rapat	Dewan	Gubernur	BI,	Rabu	(24/4/2024).
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H A R I A N

Soal Badan Otoritas Penerimaan Negara Prabowo

Pemerintah-DPR Belum Ada Diskusi

JAKARTA-  Presiden terpilih Prabowo 
Subianto dikabarkan akan mem-
bentuk Badan Otoritas Penerimaan 
Negara pada tahun 2025. Rencana 
tersebut tertuang dalam rancangan 
awal Rencana Kerja Pemerintah (RKP) 
2025 yang disusun oleh Bappenas.

Re n c a n a  P ra b o w o  t e r s e b u t 
m e n d a p a t  t a n g g a p a n  d a r i 
K e m e n t e r i a n  K e u a n g a n  e r a 
pemerintahan Joko Widodo. Kepala 
Badan Kebijakan Fiskal Kementerian 
K e u a n g a n ,  F e b r i o  K a c a r i b u 
mengatakan, pihaknya masih melihat 
proses transisi yang akan berlangsung. 

“ N a n t i  k i t a  i ku t i  p ro s e s nya 
[pembentukan Badan Penerimaan 
Negara] aja,” ujar Febrio di kantor 
Kementerian Keuangan, Jakarta, Rabu 
(24/4/2024). 

Selain Badan Penerimaan Negara, 
Febrio juga turut mengomentari 
proses penyusunan APBN 2025 yang 
masih berjalan. Ia menekankan bahwa, 
siklus kebijakan dalam penyusunan 
APBN sudah jelas karena berdasarkan 
Kerangka Ekonomi Makro dan Pokok-
Pokok Kebijakan Fiskal (KEM-PKKF). 

“Kita ikuti prosesnya. Proses 
siklusnya sudah jelas, ada penyusunan 
APBN itu dengan penyusunan KEM 
PPKF, nanti ada RKP, nanti ada 
[pembahasan] di DPR. Jadi nanti kita 
ikuti aja ya prosesnya,” ujarnya.

 KEM-PPKF adalah dokumen resmi 
negara yang berisi ulasan mendalam 
terkait gambaran dan skenario arah 
kebijakan ekonomi dan fiskal. KEM 
menguraikan perkembangan ekonomi 
global dan domestik dalam beberapa 
tahun terakhir serta perkiraan dan 
prospek ekonomi domestik dan global 
ke depan, khususnya untuk tahun 
berikutnya. 

Nantinya, gambaran ini akan 
menjadi asumsi dasar ekonomi makro 
sebagai landasan dalam menyusun 
pokok-pokok dan arah kebijakan fiskal 
ke depan. Sedangkan PPKF me-
nyampaikan arah dan strategi ke-
bijakan fiskal jangka menengah dan 

t a h u n a n  y a n g  a k a n  d i t e m p u h 
Pemerintah. 

Melalui KEM-PPKF, diharapkan 
d a p a t  m e r e s p o n  d i n a m i k a 
perekonomian, menjawab tantangan, 
mengurai isu-isu strategis,  dan 
mendukung pencapaian sasaran 
pembangunan. KEM-PPKF juga ini 
disusun setiap tahun untuk dijadikan 
panduan penyusunan anggaran pada 
tahun berikutnya.

Pada kesempatan yang sama, 
Wakil Ketua Komisi XI DPR Amir 
Uskara turut mengomentari terkait 
p e m b e n t u k a n  B a d a n  O t o r i t a s 
P e n e r i m a a n  N e g a r a  d i  m a s a 
pemerintahan Prabowo nanti.  Amir 
m e n g i n g a t k a n  p e m e r i n t a h a n 
sekarang hingga yang akan datang 
u n t u k  l e b i h  h a t i - h a t i  d a l a m 
menetapkan program baru. Dengan 
mempertimbangkan kondisi ekonomi 
nasional dan global yang tengah tidak 
menentu. 

 "Pemerintah harus hati-hati dalam 
menetapkan progam yang akan 
menjadi dasar untuk mengangkat 
perekonomian kita saat ini, karena 
kondisi saat ini tidak menentu,” 
ujarnya.

A m i r  U s k a r a  m e n g a t a k a n , 
pemerintah belum berdiskusi terkait 
p e m b e n t u k a n  B a d a n  O t o r i t a 
Penerimaan Negara dengan DPR RI. 
Sehingga DPR belum bisa memberikan 
komentar lebih jauh.

Penjelasan	Menko	Airlangga
Diketahui, Pemerintah memasuk-

kan pembentukan Badan Penerimaan 
Negara (BPN) ke dalam Rencana Kerja 
Pemerintah (RKP) 2025. BPN adalah 
s a l a h  s a t u  p r o g r a m  P r a b o w o 
Subianto-Gibran Rakabuming Raka 
yang dinyatakan Komisi Pemilihan 
Umum (KPU) sebagai pemenang 
Pilpres 2024

Dalam dokumen rancangan awal 
RKP 2025 yang disusun Kementerian 
Perencanaan Pembangunan Nasional 
(PPN)/Bappenas, BPN diberi nama 

s e b a g a i  B a d a n  O t o r i t a 
Penerimaan Negara. Badan itu 
dibentuk untuk meningkatkan 
rasio penerimaan perpajakan 
m e n j a d i  s e b e s a r  1 0 - 1 2 % 
terhadap produk domestik 
bruto (PDB) 2025.

" U p a y a  m e n i n g k a t k a n 
p e n e r i m a a n  p e r p a j a k a n 
dilakukan untuk mencapai 
t a r g e t  r a s i o  p e n e r i m a a n 
perpajakan sebesar 10-12% 
P D B  p a d a  2 0 2 5 ,  m e l a l u i 
pembenahan kelembagaan 
p e r p a j a k a n  m e l a l u i 
pembentukan Badan Otorita 
Penerimaan Negara untuk 
m e n i n g k a t k a n  t a x  r a t i o 
s e h i n g g a  A P B N  d a p a t 
menyediakan ruang belanja 
y a n g  m e m a d a i  b a g i 
pelaksanaan pembangunan 
dalam rangka mewujudkan visi 

Indonesia Emas 2045," dikutip dari 
dokumen RKP 2025.

Menanggapi hal itu,  Menteri 
Koordinator Perekonomian Airlangga 
Hartarto mengatakan belum ada detail 
pembahasan pembentukan badan itu 
untuk dilaksanakan mulai 2025 
mendatang.

"Mengenai itu nanti kita bahas 
dengan detail. Obrolannya belum ada," 
ucap Airlangga.

S e b a g a i  i n f o r m a s i ,  d a l a m 
dokumen itu pemerintah menganggap 
p e m b e n a h a n  k e l e m b a g a a n 
perpajakan melalui pembentukan 
Badan Otorita Penerimaan Negara 
untuk meningkatkan tax ratio dapat 
juga menyediakan ruang belanja yang 
m e m a d a i  d a l a m  A P B N  u n t u k 
pelaksanaan pembangunan dalam 
rangka mewujudkan Visi Indonesia 
Emas 2045.

D i  R K P  2 0 2 5  t e r c a n t u m 
peningkatan rasio  penerimaan 
perpajakan juga akan dilakukan 
dengan percepatan implementasi core 
tax system dengan mengoptimalkan 
pengelolaan data yang berbasis risiko 
dan interoperabilitas data, serta 
mendorong sistem perpajakan lebih 
c o m p a t i b l e  d e n g a n  s t r u k t u r 
perekonomian.

Penguatan kegiatan ekstensifikasi 
pajak dan pengawasan atas Wajib 
Pajak High Wealth Individual juga 
akan diterapkan pada 2025, seiring 
dengan upaya penegakan hukum yang 
berkeadilan melalui optimalisasi 
pengungkapan ket idakbenaran 
perbuatan dan pemanfaatan kegiatan 
digital forensic.

Terakhir, melalui penajaman tax 
i n c e n t ive  te p a t  s a s a ra n  u n t u k 
mendorong sektor prioritas seperti 
pertanian, manufaktur, pariwisata, 
dan usaha mikro kecil dan menengah. 
(wid,rls,ant/dya)

(Ilustrasi)	Terus	naiknya	harga	pangan	menjadi	salah	satu	PR	presiden	dan	wakil	presiden	terpilih.	Dok

Beberapa Poin 
RKP Tahun 2025 

5,3-5,8 persen
Pertumbuhan ekonomi

7-8 persen 
Tingkat kemiskinan 

-----------------------------------------------

4,5-5 persen
Tingkat pengangguran terbuka

-----------------------------------------------

0,379-0,382 
Rasio Gin

-----------------------------------------------

0,56 
Indeks modal manusia 

-----------------------------------------------

113-115
Indikator nilai tukar petani

-----------------------------------------------

104-100.
Nilai tukar nelayan

-----------------------------------------------

38,6 persen,

Penurunan intensitas emisi gas 
rumah kaca

-----------------------------------------------

TARGET-TARGET 

YANG DITETAPKAN:

Rp 266,7 triliun
Transformasi sosial

Rp 74,2 triliun
Transformasi ekonomi

-----------------------------------------------

Rp 1,7 triliun
Transformasi tata kelola 

-----------------------------------------------

Rp 282,2 triliun

Supremasi hukum, stabilitas, dan 
ketahanan nasional

-----------------------------------------------

Rp 101,9 triliun

Ketahanan sosial budaya dan 
ekologi

-----------------------------------------------

SUSUNAN KEBUTUHAN 

INDIKASI PENDANAAN 

DARI BELANJA 

KEMENTERIAN/LEMBAGA:
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JAKARTA-Menteri Agraria dan Tata 
Ruang/Kepala Badan Pertanahan 
Nasional (ATR/BPN) Agus Harimurti 
Yu d h o yo n o  ( A H Y )  m e l a p o r  ke 
Presiden Joko Widodo (Jokowi) terkait 
pembebasan 2.086 hektare (ha) lahan 
di Ibu Kota Nusantara (IKN) yang 
m a s i h  b e r m a s a l a h .  H a l  i n i 
disampaikannya saat menghadiri 
rapat terbatas di Kompleks Istana 
Kepresidenan, Rabu (24/4)2024).

AHY menyebut topik utama rapat 
ini  membahas soal  percepatan 
investasi dan pembangunan di ibu 
kota baru tersebut. Selain itu, rapat itu 
juga membahas isu-isu yang masih 
menjadi kendala pembangunan di 
Kawasan Inti Pusat Pemerintahan 
(KIPP) IKN, salah satunya 2.086 ha 
lahan yang masih bermasalah.

"A d a  b i d a n g - b i d a n g  t a n a h 
terutama 2.086 hektare yang saat ini 
belum bisa clear untuk bisa digunakan 
untuk pembangunan IKN. Jadi, ada 
beberapa lokasi yang memang masih 
a da  ma sya ra ka t nya .  Ta di  ka mi 
melaporkan kepada Presiden," kata 
AHY usai menghadiri Ratas itu.

D i ke t a h u i ,  r e n c a n a nya  I K N 
Nusantara akan menjadi  lokasi 
upacara Kemerdekaan RI atau HUT ke-
79 RI tanggal 17 Agustus 2024 
mendatang.

Dia menjelaskan,  masih ada 
beberapa lahan yang memang masih 
ditempati masyarakat. Untuk itu, 
p i h a k n y a  s e d a n g  m e n u n g g u 
pergantian rugi masyarakat yang 
masih berada di sejumlah lokasi.

Adapun lokasi yang jadi prioritas 
d i b e b a s k a n  ya k n i  u n t u k  p e m -
bangunan pengendalian banjir Sepaku 
dan ruas jalan bebas hambatan 6A dan 
6B.

"Yang pertama adalah di lokasi 
p e n g e n d a l i  b a n j i r  S e p a ku ,  i t u 
luasannya kurang lebih 2.075 hektare 
atau ada kurang lebih 22 bidang tanah. 
Di lokasi yang akan dilewati atau 
menjadi pembangunan jalan tol atau 
jalan bebas hambatan pada segmen 6a 
dan 6B. Itu kurang lebih luasannya 
44,6 hektare atau kurang lebih 48 

bidang tanah," jelasnya.
AHY menegaskan pihaknya telah 

siap untuk menerbitkan sertifikat hak 
pakai apabila lahannya telah bebas 
d a r i  p e r m a s a l a h a n .  S e b a b , 
pembebasan lahan bukan lagi menjadi 
ranah kementerian yang dipimpinnya.

"Kami sendiri dari kementerian 
siap untuk memberikan support 
secara penuh kepada OIKN dan 
penyiapan tata ruangnya. Yang jelas 
bagi kami prinsipnya adalah harus 
clear and clean dulu. Baru kemudian 
kita bisa keluarkan sertifikat hak 
pakainya," imbuhnya.

"Yang jelas, disampaikan Presiden 
Jokowi dalam rangka menghadapi 
atau menangani situasi yang ada di 
lapangan, harus pendekatannya 
dengan baik, tidak boleh ada yang 
menjadi korban. Masyarakat yang 
seharusnya kita lindungi tidak boleh 
merugi apalagi menjadi korban," 
ujarnya.

Soal	Pindah	ke	IKN
Kementerian Keuangan menjadi 

salah satu Instansi  yang bakal 
dipindah ke Ibu Kota Nusantara (IKN) 
Kalimantan Timur. Kementerian yang 
dipimpin Sri Mulyani Indrawati ini 
menjadi prioritas pertama untuk 
pindah ke IKN.

Namun,  Sr i  Mulyani  sendir i 
mengaku belum tahu soal informasi 
t e r s e b u t .  Ke t i k a  d i ko n f i r m a s i 
langsung usai melakukan rapat 
d e n ga n  P re s i d e n  J o ko  W i d o d o 
(Jokowi) di Istana Kepresidenan, 
Jakarta Pusat.

"Belum tahu," kata Sri Mulyani 
ketika dikonfirmasi secara langsung, 
Rabu (24/4/2024).

Sebelumnya, Menteri Pendaya-
g u n a a n  A p a r a t u r  N e g a r a  d a n 
Reformasi Birokrasi Abdullah Azwar 
A n a s  m e m a p a r k a n  s e j u m l a h 
kementerian/lembaga (KL) yang 
masuk daftar prioritas untuk pindah 
ke Ibu Kota Nusantara (IKN) tahap 
pertama.

Beberapa di antaranya termasuk 
Kementerian Koordinator Maritim 

dan Investasi (Kemenko Marves) yang 
d i p i m p i n  o l e h  L u h u t  B i n s a r 
Pandjaitan, Kementerian Keuangan 
yang dipimpin Sri Mulyani, hingga 
Kementerian Pekerjaan Umum dan 
Perumahan Rakyat (PUPR) di bawah 
pimpinan Basuki Hadimuljono. Ada 
179 unit eselon I dari 38 K/L.

"Pemindahan tadinya bulan Juli 
akan pindah ke IKN, maka sebagian 
m e n te r i  J u l i  a d a  ya n g  p i n d a h , 
termasuk Pak Basuki," kata Anas, 
d a l a m  Ko n fe re n s i  Pe r s  S ke m a 
P e m i n d a h a n  A S N  k e  I b u  K o t a 
Nusantara di Kementerian Kominfo, 
Jakarta Pusat, Rabu (17/4/2024).

Sementara, Menteri Pekerjaan 
Umum dan Perumahan Rakyat (PUPR) 
Basuki Hadimuljono memastikan 
bahwa dirinya akan pindah ke IKN Juli 
2 0 2 4 ,  m e ny u s u l  te l a h  s i a p nya 
sebagian bangunan rumah dinas 
menteri di IKN.

"Jadi, cuma airnya belum masuk, 
J u n i  m a s u k  ( a i r nya ) .  J a d i ,  J u l i 
InsyaAllah pindah," kata Basuki 
kepada awak media di Kementerian 
Keuangan,  Jakarta  Pusat ,  Rabu 
(23/4/2024).

B a s u k i  m e n y e b u t ,  M e n t e r i 
Perhubungan Budi Karya Sumadi dan 
Menteri Kesehatan Budi Gunadi 
Sadikin akan ikut pindah ke IKN pada 
waktu yang sama.

"Rencananya pak Menhub, pak 
Menkes. Beliau mau bareng di Juli," 
ujarnya.

 Meski demikian, Basuki tidak 
mengetahui jadwal untuk Menteri 
Keuangan Sri Mulyani Indrawati 
pindah ke IKN.

"Menkeu belum, mungkin enggak 
tahu ya," singkat Basuki.

Senada,Menkominfo Budi Arie 
Setiadi mengatakan akan pindah ke 
Ibu Kota Nusantara (IKN) pada Juli 
mendatang. Budi Arie mengaku akan 
pindah bersama keluarganya.

"Juli sih, rencananya Juli (pindah). 
Ya sama istri. Masa udah di hutan 
begitu kita sendirian," kata Budi Arie 
kepada wartawan di kantor Kemenko 
Polhukam, Selasa (23/4/2024).

Budi Arie mengaku senang dan 
s i a p  u n t u k  p i n d a h  k e  I K N .  I a 
mengatakan rumah dinas di sana juga 
dinilai nyaman.

"Udah bersiap-siap. Udah senang-
senang, udah siap-siap. Ya sudah lihat 
sih (rumah dinasnya). Ya okelah 
(rumah dinasnya), kita kerja kan yang 
penting bisa istirahat bagus, bisa kerja, 
enak," sambungnya.

Ia menyebut sinyal internet di IKN 
juga sudah diusahakan bagus oleh 
Kemenkominfo. Budi Arie mengatakan 
IKN masih dikelilingi hutan.

“Mau healing ke mana semua 
hutan, mana healing. Mana tengah 
hutan, nanti saya sudah di sana 
seminggu, dua minggu, saya cerita deh 
ke teman-teman media, bagaimana 
tiap pagi mendengar jangkrik, ya kan 
suara jangkrik," ujar Budi Arie.                  
( wid,rls,ant/dya)

Lapor Jokowi, Menteri  AHY Sebut 

2.086 Lahan di IKN Masih Bermasalah

H A R I A N

Kementerian	Pekerjaan	Umum	dan	Perumahan	Rakyat	(PUPR)	melalui	Direktorat	Jenderal	Perumahan	

mempercepat	pembangunan	hunian	di	Ibu	Kota	Nusantara	(IKN).(	Dok.ist)
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JAKARTA-Mantan Kasubag Rumah 
Tangga Biro Umum dan Pengadaan 
Kementerian Pertanian (Kementan), 
I s n a r  W i d o d o  m e n ga ku ,  h a r u s 
membayarkan bon reimbursement 
pesta ulang tahun cucu Syahrul Yasin 
Limpo (SYL)  yang juga merupakan 
anak dari Kemal Redindo (anak kedua 
S Y L ) .  H a l  i t u  d i u n g k a p  s a a t 
persidangan di PN Tipikor Jakarta, 
Rabu (24/4/2024).

Dalam sidang, hakim bertanya 
selain putri SYL Indira Chunda Thita, 
siapa lagi keluarga SYL yang meminta 
uang kepadanya."Selain anak Pak 
Menteri Thita, siapa lagi?" tanya hakim

"Putranya Pak Menteri, yang laki. 
Pak Dindo," jawab Isnar.

Isnar mengatakan permintaan 
Redindo biasanya lewat mantan 
ajudan SYL, Panji Hartanto atau 
seseorang bernama Ali Andri yang 
disebut adalah kepercayaan Redindo.

Ia  menyebut  sela in  diminta 
membayar jamuan makan, Ali Andri 
biasanya meminta pembayaran 
kebutuhan lain. Hakim bertanya apa 
kebutuhan yang dimaksud Isnar.

"Apa?" tanya hakim.
"Ya kayak ulang tahun," jawab 

Isnar.
"Maksudnya?" tanya hakim lagi.
"Putranya Bang Dindo ulang tahun 

gitu, minta dirembes ke kami," jawab 
Isnar lagi.

Hakim kembali mendalami di 
mana ulang tahun cucu SYL biasanya 
digelar. Isnar menjawab di Makassar 
atau Jakarta.

"Jadi saudara hanya menerima apa 
namanya itu?" tanya hakim

"Bon, siap," jawab Isnar.
"Bon diserahkan Panji atau siapa?" 

tanya hakim lagi.
"Kadang-kadang diserahkan oleh 

Ubeid juga bisa, kadang-kadang Ali 
juga," ucap Isnar.

Isnar mengaku beberapa kali 
menunda pembayaran bon. Ia pun 
mengaku beberapa kali ditegur Panji 
dan Ali akibat menunda pembayaran.

"Apa teguran ke saudara?" tanya 
hakim.

"Kalau diulur-ulur marah itu Pak 
Dindonya itu .  Nanti  kamu bisa 
dipindah," ucap Isnar.

D i a  j u g a  m e n g u n g k a p k a n 
permintaan pembayaran tagihan 
kartu kredit untuk keperluan pribadi 
SYL disampaikan oleh mantan ajudan 
SYL, Panji Hartanto.

"Waktu itu Panji. Panji yang minta 
untuk dibiayai kartu kredit Pak 
Menteri," ucap Isnar.

M e n u r u t  I s n a r,  p e n c o p o t a n 
beberapa pejabat  di  Kementan 
dilakukan SYL dari jabatan struktural 
ke fungsional di awal 2022.

Para pejabat dimaksud, antara lain, 
Isnar, mantan Kepala Biro Umum dan 
Pe n g a d a a n  Ke m e n t a n  A k h m a d 
M u s y a f a k ,  s e r t a  m a n t a n 
Subkoordinator Pemeliharaan Biro 

Umum dan Pengadaan Kementan 
Gempur Aditya.

Pada awalnya, Isnar mengaku 
te r u s  m e n o l a k  p e r m i n t a a n  i t u 
lantaran pembayaran tagihan kartu 
kredit tidak dianggarkan dalam dana 
operasional Menteri. Namun, dia 
mengatakan bahwa Panji  tetap 
menagih pembayaran kartu kredit 
SYL.

"Panji tetap menagih yang kartu 
kredit itu senilai sekitar Rp200 juta 
dan akhirnya yang menyelesaikan 
waktu itu akhirnya Gempur," tuturnya.

M e s k i  d i m i n t a  p e m b aya ra n 
tagihan kartu kredit ,  Isnar tak 
mengetahui tagihan kartu kredit SYL 
berasal  dari  bank apa.  Kendati 
demikian, dia menyebutkan tagihan 
kartu kredit itu sudah ada sebelum 
dicopot dari jabatan.

Dalam kasus ini, SYL, bersama dua 
terdakwa lainnya, yaitu Sekretaris 
Jenderal Kementan Kasdi Subagyono 
dan Direktur Alat dan Mesin Pertanian 
Direktorat Jenderal Prasarana dan 
Sarana Kementan Muhammad Hatta, 
didakwa melakukan pemerasan dan 
penerimaan gratifikasi dalam jumlah 
yang signifikan selama periode 2020-
2023.

SYL didakwa melakukan pe-
m e r a s a n  h i n g g a  m e n c a p a i 
Rp44.546.079.044 dan menerima 
gratifikasi dianggap suap sejumlah 
Rp40.647.444.494 selama periode 
2020-2023

Setor	Rp	850	Juta		ke	NasDem
 Sementara,  Mantan pejabat 

Kementerian Pertanian Sugeng 
P r i y o n o  m e n g a k u  p e r n a h 
menyerahkan uang senilai Rp850 juta 
dari Menteri Pertanian periode 
2019–2023 Syahrul Yasin Limpo (SYL) 
ke Partai NasDem.

Sugeng, yang kala itu menjabat 
Ketua Tim Tata Usaha Menteri dan 
Biro Umum dan Pengadaan Setjen 
Ke m e n t a n ,  m e nye ra h k a n  u a n g 
tersebut kepada seseorang bernama 
Joice melalui dua sekretarisnya, yakni 
Yuli dan Dwi.

"Saat itu saya tidak tahu untuk apa 
uang tersebut. Tetapi dua minggu 
setelah saya minta tanda terima, saya 
diberi tahu sekretaris Bu Joice kalau 
uang itu untuk keperluan NasDem," 
u j a r  S u g e n g  d a l a m  s i d a n g 
pemeriksaan saksi di Pengadilan 
Tindak Pidana Korupsi Jakarta, Rabu 
(24/4/2024).

Ia menjelaskan uang tersebut 
diserahkan dalam tiga tahap dengan 
waktu yang berbeda-beda. Pertama, 
uang diserahkan sebesar Rp400 juta 
yang bersumber dari berbagai pihak di 
Kementan pada sekitar bulan Juni atau 
Juli 2023.

Ke d u a ,  l a n j u t  S u g e n g ,  u a n g 
diserahkan senilai Rp350 juta dengan 
tanda terima dari SYL untuk keperluan 
pendaftaran bakal calon legislatif ke 
Komisi Pemilihan Umum (KPU) pada 9 
Mei 2023.

Kemudian penyerahan uang tahap 
ketiga dilakukan pada 12 Mei 2023 
sebanyak Rp100 juta dengan tanda 
terima dari SYL untuk penyerahan 
berkas bacaleg ke KPU.

Seluruh bukti penerimaan uang 
tersebut ditampilkan dengan jelas 
oleh Jaksa Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) di ruang sidang.

S u g e n g  j u g a  m e n u t u r k a n 
penyerahan uang itu dilakukan atas 
izin Sekretaris Jenderal Kementan 
periode 2021–2023 Kasdi Subagyono.

"Semuanya diberikan pada waktu 
yang berbeda-beda karena memang 
kebutuhannya tidak sekaligus," 
ungkapnya.

Sebelumnya, Bendahara Umum 
Partai  NasDem Ahmad Sahroni 
membenarkan adanya penerimaan 
uang senilai Rp800 juta dari SYL, 
namun uang tersebut akhirnya tidak 
digunakan dan dikembalikan ke 
rekening penampung.

"Uang Rp800 juta itu sumbangan 
t e t a p i  e n g g a k  d i p a k a i ,  k i t a 
kembalikan, sudah dikembalikan ke 
re ke n i n g  p e n a m p u n g ,"  u c a p 
Sahroni di Gedung Merah Putih 
KPK, Jakarta Selatan,  Jumat .       
(22/3/2024). (wid,rls, ant/ dya)

Diiringi Ancaman, Pesta Ultah Cucu SYL 

Dibayari Kementan

H A R I A N

Jaksa	Komisi	Pemberantasan	Korupsi	(KPK)	akan	menghadirkan	tiga	orang	saksi	dari	Kementerian	Pertanian	dalam	sidang	kasus	

dugaan	tindak	pidana	korupsi	dengan	terdakwa	mantan	Menteri	Pertanian	Syahrul	Yasin	Limpo	(SYL),	Rabu	(24/4/2024).antara

FAKTA BARU DARI 

SIDANG KASUS 

DUGAAN PEMERASAN 

DAN GRATIFIKASI SYL:

1.	Uang	Bulanan	Istri	Rp30	
Juta	selama	Setahun	Minta	
ke	Kementan

Jumlahnya uang bulanan istri 
SYL antara Rp25 juta hingga 
Rp30 juta per bulan. Peristiwa 
itu terjadi dalam rentang 
setahun, yakni 2020-
2021.Uang bulanan itu 
diminta melalui mantan 
ajudan SYL, Panji Hartanto.
--------------------------------------
2.	SYL	Pecat	Bawahan	
Karena	Tolak	Bayarin	
Tagihan	Kartu	Kredit	
Rp215	Juta

BAP  menerangkan 
pencopotan karyawan dari 
jabatannya lantaran tak 
memenuhi permintaan 
pembayaran tagihan kartu 
kredit SYL mencapai Rp215 
juta tersebut.
--------------------------------------
3.	Biaya	ultah	cucu	SYL	di-
reimbursement	ke	
Kementan

Mantan Kasubag Rumah 
Tangga Biro Umum dan 
Pengadaan Kementerian 
Pertanian (Kementan), Isnar 
Widodo mengaku, harus 
membayarkan bon 
reimbursement pesta ulang 
tahun cucu Syahrul Yasin 
Limpo (SYL)  yang juga 
merupakan anak dari Kemal 
Redindo (anak kedua SYL).
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MALANG -  Dinas Pendidikan (Dindik) 
Kabupaten Malang mempersiapkan 
rencana penggabungan (merger) 
sejumlah sekolah dasar (SD). Syarat 
untuk merger sekolah meliputi jumlah 
siswa  sedikit, kekurangan tenaga 
pendidik dan jarak antar sekolah  tidak 
terlalu jauh. 

Kepala Dindik Kabupaten Malang, 
Suwadji ,  menyatakan saat  ini ,  
p i h a k n y a  t e n g a h  m e l a k u k a n  
pendataan sekolah-sekolah yang layak 

untuk dimerger. 
Menurutnya, sementara ini sekitar 

26 SD telah masuk dalam daftar 
sekolah yang layak di lakukan 
p e n g g a b u n g a n .  R e n c a n a  i n i  
diharapkannya dapat mengatasi 
masalah kekurangan siswa dan tenaga 
pendidik yang dialami oleh beberapa 
sekolah.

"Masih terus kami data, dari 
masing-masing korwil mengajukan 
mana saja sekolah yang layak untuk 

idealnya setiap sekolah dasar minimal 
memil ik i  28 s iswa per  kelas ,  
sedangkan untuk SMP setidaknya 
memiliki 32 siswa per kelas. Namun, 
ada kasus di beberapa SD  Kabupaten 
Malang, di mana jumlah siswa per 
ke l a s  s a n g a t  re n d a h .  B a h k a n  
sambungnya, terdapat salah satu SD 
negeri yang hanya memiliki total 42 
siswa, seperti di SDN Tumpuk Renteng 
2. 

"Kalau seperti itu, guru mau ngajar 
jadi kurang semangat," katanya.

Menurut Suwadji, banyaknya 
sekolah swasta yang berbasis agama 
m e n j a d i  s a l a h  s a t u  p e nye b a b  
kurangnya siswa di sekolah negeri 
Kabupaten Malang. Dikatakannya, 
b a n y a k  o r a n g  t u a  m e m i l i h  
menyekolahkan anaknya ke sekolah 
swasta. Selain itu, menurutnya, jumlah 
anak usia  sekolah juga mulai  
berkurang.

S e m e n t a r a  i t u ,  m e n g e n a i  
pemanfaatan bangunan sekolah 
ditinggalkan akibat merger, Suwadji 
mengatakan, bangunan tersebut 
masih dapat dimanfaatkan oleh pihak 
sekolah atau dijadikan aset desa, 
dengan persetujuan Bupati. "Kalau 
tidak, ya nanti pihak desa bisa 
mengajukan untuk dijadikan aset desa. 
Tapi syaratnya harus mengajukan 
permohonan ke Bupati," tukasnya. 
(Santi/Dya)

dimerger. Insyaallah maksimal di akhir 
bulan April ini akan kami lakukan 
rapat koordinasi untuk itu," ujar 
Suwadji saat dikonfirmasi awak media, 
Rabu (24/4/2024). 

Meskipun rencana merger telah 
memasuki tahap pendataan, Suwadji 
menekankan perlunya koordinasi 
lebih lanjut. Menurutnya, hal ini 
bertujuan untuk menghindari potensi 
penolakan dari kepala desa atau wali 
m u r i d .  " M a k a n y a  k a m i  a k a n  
pertimbangkan termasuk lokasinya 
juga," tambah Suwadji.

Lebih lanjut, dari 26 sekolah yang 
telah masuk dalam daftar sementara, 
Suwadji  menyebut  seluruhnya 
merupakan sekolah dasar. Beberapa 
contoh merger yang direncanakan 
yakni SDN Kasembon 1 dan 3 yang 
akan digabung di SDN Kasembon 3 
karena jarak kedua sekolah yang 
terlalu dekat. Juga SDN Tumpuk 
Renteng 1 dan 2 di Kecamatan Turen, 
serta beberapa sekolah di Pakisaji dan 
Kepanjen. 

"Kemudian ada juga di  SD 
Sumberpucung 8 itu karena gak dapat 
siswa baru dalam satu tahun ini, sama 
ada di SD 3 Donomulyo, itu juga gak 
dapat siswa baru. Ini sedang kami 
petakan untuk kelayakan merger, SD-
SD ini akan kita merger dengan SD 
terdekat," jelasnya. 

Suwadji juga menyampaikan, 

Sedikitnya 26 Sekolah Dasar 

di Kabupaten Malang Bakal Dimerger 

MALANG  -  Dinas Perhubungan 
(Dishub) Kota Malang berencana 
mengubah sistem pembayaran parkir 
di kawasan Kayutangan Heritage. 
Nantinya akan menggunakan metode 
Quick Response Code Indonesian 
Standard (QRIS). Saat ini, Dishub 
tengah menyiapkan regulasi untuk 
memastikan transisi yang lancar. 

Kepala Dishub Kota Malang, 
Widjaja Saleh Putra mengatakan, hal 
ini bertujuan untuk meningkatkan 
pelayanan parkir dan diharapkan 
mampu memberikan transparansi 
serta kemudahan bagi masyarakat. 

"Akan kami persiapkan dulu 
peraturan yang akan menjadi payung 
hukumnya. Jadi yang selama ini 
masyarakat bayar menggunakan uang 
secara fisik, nanti akan melalui 
pembayaran non tunai, pakai QRIS," 
ujar pria yang akrab dengan sapaan 
Jaya ini, saat dikonfirmasi awak media, 
Rabu (24/4/2024). 

Jaya menambahkan, langkah ini 
juga akan berdampak pada skema 
pendapatan juru parkir, yang akan 
diatur dalam peraturan baru yang 
sedang disusun oleh Dishub Kota 

Malang. Jika sebelumnya juru parkir 
menerima uang secara fisik dari 
pengguna parkir, nantinya seluruh 
pendapatan akan terlebih dulu masuk 
ke kas Pemkot Malang, dan dari sana, 
gaji juru parkir akan dibayarkan 
secara teratur. Jaya mengakui, transisi 
ini mungkin memerlukan penye-
suaian, termasuk dalam skema pem-
bayaran gaji juru parkir. 

"Bisa jadi kita akan membuat 
perjanjian kerjasama. Jadi entah nanti 

mereka mendapatkan Rp 60 ribu 
sampai Rp 90 ribu, semuanya langsung 
habis ke sana. Jadi ke depannya tidak 
akan seperti itu lagi," tambahnya. 

Untuk merealisasikan rencana ini, 
Dishub harus menyediakan unit 
perangkat pendukung, dan mengaju-
kan anggaran ke Badan Keuangan dan 
Aset Daerah (BKAD). Menurut Jaya, 
rencana ini akan diusulkan pada 
Perubahan Anggaran Keuangan (PAK) 
APBD 2024. 

Lebih lanjut, disinggung terkait potensi 
adanya penolakan dari juru parkir, Jaya 
menegaskan, sosialisasi akan dilakukan 
sebelum rencana ini di-realisasikan. 
"Kita akan sosialisasikan. Bagaimana-
pun kita harus berani memulai hal baik, 
kita sudah mendata berapa jumlah juru 
parkirnya di sana," katanya. 

Jaya menyebutkan, dengan sistem 
non-tunai, diharapkan pelayanan 
parkir di Kota Malang dapat menjadi 
lebih baik dan tertib. "Yang penting 
adalah kita mengubah mindset dulu. 
Meskipun sistem ketat, itu tergantung 
individunya. Kita harus berani me-
m u l a i  h a l  b a i k ,"  p u n g k a s nya .  
(Santi/Dya)

gajinya dibayarkan satu minggu sekali, 
atau sebulan sekali. Misalnya, Standar 
Harga Satuan (SHS) per orang itu bisa 
jadi kita bayarkan dengan skema 
harian lepas, antara Rp 70 ribu sampai 
Rp 100 ribu, tergantung dari potensi 
pendapatan," jelas Jaya.

Selain itu, Jaya menyebut bahwa 
sistem baru ini dapat memberikan ke-
jelasan dan transparansi dalam pem-
bayaran gaji, serta pendapatan restribusi 
parkir bagi Dishub. "Kalau selama ini 

Dishub Akan Terapkan Pembayaran Parkir QRIS 

di Kayutangan Heritage

H A R I A N

Juru	parkir	di	Kayutangan	Heritage,	Rabu	(24/4/2024).	(Santi/Lenteratoday)

SDN	Tumpukrenteng	1	Kecamatan	Turen.	(Dok.	laman	web	Sekolah	Data	Kemdikbud)
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NATHAN  Tjoe-A-On dipastikan 
kembali membela Timnas Indonesia 
U-23 vs Korea Selatan pada perempat 
final Piala Asia U-23 2024. 

Kabar baik ini  diumumkan 
langsung Ketua Umum PSSI Erick 
Thohir.. Dia mengabarkan, sang 
pemain akhirnya diizinkan klubnya SC 
H e e r e n v e e n ,  u n t u k  k e m b a l i  
memperkuat Garuda Muda di Piala 
Asia U-23 2024. 

S e b e l u m nya  N a t h a n  h a nya  
diizinkan main hingga putaran grup 
usai. Kini berkat lobi keras yang 
dilakukan, dia bisa kembali bergabung 
dengan skuad Timnas di Doha, Qatar, 
untuk laga melawan Timnas Korea 
Selatan U-23.

"Kabar baik datang dari Belanda 
yang mana Heerenveen akhirnya 
mengizinkan Nathan memperkuat 
timnas hingga sisa Piala Asia U-23," 
ujar Erick dalam rilisnya, Selasa 
(23/4/2024). 

S e t e l a h  d i i z i n k a n  
klubnya, Nathan langsung 
terbang ke Qatar guna 
persiapan laga melawan 
Korsel. 

Erick Thohir mengatakan, 
usaha melobi Heerenveen 
sukses juga berkat dukungan 
seluruh pihak. Selain Erick 
yang turun langsung melobi 
petinggi klub Belanda itu, 
s e j u m l a h  p i h a k  i k u t  
membantu lewat pendekatan 
personal serta informal. 

"Tentu terima kasih pula 
untuk seluruh pihak yang 
t e r l i b a t  d a n  m e m b e r i  
dukungan. Kini kita fokus 
menatap laga lawan Korsel 
dengan kekuatan yang utuh," 
ujar Erick. 

Profil
N a t h a n  T j o e - A - O n  

resmi  menjadi  Warga 
Negara Indonesia (WNI) 
dan siap memperkuat 
Timnas Indonesia. Berikut 
profil Nathan Noel Romejo 
Tjoe-A-On.

Nathan merupakan 
p e m a i n  k e t u r u n a n  
Indonesia-Belanda yang 
l a h i r  d i  R o t t e r d a m ,  
Belanda, 22 Desember 2001. 
Nathan memiliki  darah 
Indonesia dari sang kakek 
(ayah dari ibu) yang berasal 

Namun, di karier profesionalnya 
bersama Excelsior di Eredivisie, 
Nathan bermain sebagai bek kiri. 
Nathan juga sempat bermain sebagai 
bek tengah.

Nathan diharapkan sudah bisa 
melakoni debut bersama Timnas 
Indonesia saat melawan Vietnam pada 
laga Kualifikasi Piala Dunia 2026 di 
Stadion Utama Gelora Bung Karno, 
Jakarta, 21 Maret mendatang.

Kehadiran Nathan di skuad Timnas 
Indonesia juga membuat persaingan di 
lini belakang semakin sengit.

Sebelumnya Shin Tae Yong sudah 
punya Pratama Arhan dan Shayne 
Pattynama untuk posisi bek kiri 
(Lenteratoday/CNN)

Nathan ke Heerenven pada 25 Januari 
2024. Nathan bergabung dengan 
Thom Haye di Heerenveen.

Nathan Tjoe-A-On memulai karier 
sepak bola sebagai winger kiri. 

dari Semarang, Jawa Tengah.
Kakek Nathan lahir di Semarang 

pada 22 Januari 1941. Sang kakek 
pindah ke Belanda bersama ibunya 
setelah ayahnya meninggal dalam 
perang. Kakek Nathan menikahi 
wanita asal Belanda.

Karier sepak bola Nathan bermula 
di tim junior VV Nieuwerkerk dan 
Excelsior.

Setelah membawa Excelsior 
promosi ke Eredivisie pada 2022, 
Nathan melakoni debut di kasta 
tertinggi Liga Belanda saat Excelsior 
mengalahkan SC Cambuur pada 12 
Agustus 2022.

Pada musim 2022/2023, Nathan 
bermain 29 kali di Eredivisie dan 
mencetak satu gol, yakni melawan FC 
Emmen pada 9 September 2022.

Penampilan apik Nathan bersama 
Excelsior membuat mantan klub 
Premier League, Swansea City, 
terpincut.

Klub asal Wales yang bermain di 
k a s t a  k e d u a  L i g a  I n g g r i s ,  
Championship, itu merekut Nathan 
pada 13 Agustus 2023 dengan 
kontrak tiga tahun.

Sayang, Nathan gagal 
mendapat kepercayaan 
dari pelatih Michael 
Duff dan Alan Sheehan. 
Pelatih baru Swansea, 
L u k e  W i l l i a m s ,  
k e m u d i a n  
memutuskan untuk 
m e m i n j a m k a n  

H A R I A N

NATHAN TJOE-A-ON KEMBALI BELA 

TIMNAS INDONESIA U-23 DI 

PEREMPAT FINAL PIALA ASIA U-23 2024

Sumber	
Foto	:
Istimewa
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H A R I A N

MENIKMATI masa tua dengan tubuh 
yang bugar adalah harapan hidup 
kebanyakan orang. Beberapa jenis 
olahraga berikut dipercaya bisa bikin 
panjang umur.

Olahraga jadi salah satu kunci 
hidup sehat. Olahraga juga bisa 
menopang kehidupan yang bugar di 
masa tua.

Dilansir dari CNBC, massa otot 
dalam tubuh akan menurun seiring 
dengan pertambahan usia, utamanya 
setelah menginjak usia 30 tahun.

Namun, ada beberapa aktivitas 
ringan yang bisa Anda lakukan di 
rumah secara rutin untuk mendukung 
kebugaran di masa tua.

Strength training atau latihan 
kekuatan adalah jenis latihan yang 
paling direkomendasikan oleh 
Yoshiyoshi Hirokawa, seorang pelatih 
kebugaran untuk panjang umur.

Penelitian bahkan menunjukkan 
bahwa orang berusia 70-an yang malas 
bergerak cenderung memiliki umur 
panjang dengan program strength 
training.

Melakukan strength training dapat 
memberikan manfaat yang besar 
untuk penuaan.

Misalnya saja meningkatkan 
kesehatan tulang, memelihara otot, 
gerakan sendi yang lebih baik, 
mengatur berat badan, hingga 
keseimbangan yang lebih baik.

OLAHRAGA	YANG	
BIKIN	UMUR	PANJANG

Latihan kekuatan tidak sesulit 
yang dikira. Anda tidak perlu pergi ke 
gym atau membeli alat-alat berat 
lainnya untuk melakukan strength 
training.

Kabar baiknya, latihan kekuatan 
ini bisa dilakukan di rumah dan hanya 
membutuhkan waktu sekitar 20 
menit.

Berikut beberapa jenis olahraga 
latihan kekuatan yang bikin umur 
panjang.

1.	Squat
Olahraga ini menyasar persendian 

tubuh bagian bawah, core, dan lutut, 
pinggul, serta pergelangan kaki.

Squat membantu tubuh Anda 
melakukan aktivitas sehari-hari 
seiring bertambahnya usia, seperti 
bangun dari kursi atau mengambil 

kan bahu juga bokong.

5.	Push-up
Gerakan olahraga ini menyasar 

bahu, dada, trisep, dan core.
Push-up meningkatkan kekuatan 

tubuh bagian atas, juga membantu 
meningkatkan daya tahan dan 
stabilitas sehingga dapat berdiri lebih 
kuat seiring bertambahnya usia.

Demikian beberapa rekomendasi 
latihan kekuatan, jenis olahraga yang 
dipercaya bisa bikin panjang umur 
(CNN)

sesuatu yang terjatuh di bawah.

2.	Static	lunges
Jenis olahraga ini menargetkan 

paha belakang, paha depan, bokong, 
dan betis.

Sebagai  gerakan uni lateral  
(melakukan satu sisi tubuh pada satu 
waktu), lunge meningkatkan stabilitas 
Anda dan membantu memperbaiki 
ketidakseimbangan otot dengan 
memperkuat setiap sisi tubuh.

3.	Hip	bridge
Olahraga ini fokus pada otot 

bokong, paha belakang, punggung 
bawah, dan otot yang menopang 
tulang belakang.

Gerakan ini dapat meningkatkan 
fleksibilitas, meningkatkan mobilitas, 
dan membantu mencegah nyeri atau 
cedera punggung bagian bawah.

4.	Planks
Planks membantu memperkuat 

core dan meningkatkan kekuatan 
fungsional tubuh secara keseluruhan.

P l a n k s  m e n i n g k a t k a n  k e -
seimbangan Anda dan mengencang-

5 GERAKAN 
OLAHRAGA INI 
DIPERCAYA 
BISA BIKIN 
PANJANG 
UMUR

1 2 3 4

5
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TEKNOLOGI DBS
Neuroscience Center itu ada layanan 
epilepsy, tumor otak, aneurisma, 
hingga spine. Kami juga ada layanan 
terpadu untuk permasalahan Gastro 
and Liver,” ucapnya. 

Memasuki tahun 2023, Medtronic 
meluncurkan teknologi terdepan di 
dunia, BrainSense Technology, yang 
memungkinkan deteksi aktivitas otak 
secara real-time.

Teknologi ini merupakan revolusi 
dalam pengobatan DBS karena me-
mungkinkan para dokter untuk mem-
berikan stimulasi yang lebih akurat 
dan efektif, sehingga menghasilkan 
outcome yang lebih baik untuk pasien. 

BrainSense Technology menjanji-
kan era baru dalam personalisasi pe-
rawatan medis, dimana stimulasi di-
sesuaikan secara spesifik sesuai 
dengan kebutuhan unik setiap individu, 
berdasarkan data aktivitas otak 
mereka. (Amanah (mg/Lenteratoday)

I a  m e n g u n gka p ka n ,  p a s i e n  
pertama yang diimplan dengan 
neurostimulator non-rechargeable 
ACTIVA PC menunjukkan hasil yang 
sangat memuaskan, mencerminkan 
efektivitas dan keamanan teknologi 
yang digunakan dalam meningkatkan 
kualitas hidup pasien.

"Saat ini lebih dari 141 pasien 
Parkinson yang berhasil dilakukan 
pemasangan DBS di Indonesia," 
ungkapnya.

Sementara itu, CIO National 
H o s p i t a l  A l e x a n d e r  A n g  
mengatakan, jika pihaknya 
memiliki banyak Center of 
Excellence sebagai bentuk 
upaya National Hospital untuk 
m e n y e d i a k a n  l a y a n a n  
kesehatan yang prima dan 
terpadu.

“ D i  N a t i o n a l  H o s p i t a l  

PARKINSON merupakan penyakit 
dengan gejala gangguan gerak yang 
berpotensi menyebabkan disabilitas 
hingga meningkat risiko kematian 
pada penderitanya.

Selain itu, parkinson termasuk 
p e n y a k i t  n e u r o d e g e n e r a t i v e  
terbanyak kedua setelah Alzheimer.

Berdasarkan informasi yang 
dihimpun tim National Hospital, dalam 
rentang waktu 1990 – 2015 terdapat 
peningkatan dua kali lipat jumlah 
penderita Parkinson di dunia.

Angkanya menyentuh 6,5 juta 
penderita pada 2015 lalu di dunia. 
B a h k a n  p e n d e r i t a  P a r k i n s o n  
diproyeksikan bakal menggemuk 
hingga 14 juta pasien pada 2040 
mendatang. 

Hingga saat ini, penyebab dari 
penyakit Parkinson masih belum 
diketahui  secara  past i .  Meski  
demikiam, ada beberapa gejala yang 
harus diwaspadai agar penyakit 
parkinson tidak semakin parah.

Terkait pengobatannya, penderita 
parkinson biasanya harus mengon-
sumsi obat untuk meredakan gejala 
yang mereka derita.

Namun seiring berkembangnya 
teknologi, pengobatan parkinson bisa 
dilakukan dengan tindakan operasi 
Deep Brain Stimulation (DBS) dan 
Stereotaktik Brain Lesion (SBL).

Pengobatan tersebut diinisasi oleh 
Dr dr Achmad Fahmi SpBS(K)SubspNF 
FINPS IFAANS dari National Hospital 
sejak 2014 lalu. 

Dr Fahmi mengatakan, parkinson 
(Parkinson’s disease) merupakan 
suatu penyakit sistem saraf pusat yang 
bersifat menahun dan progresif. Untuk 
penyebab dari penyakit Parkinson ini 
masih belum diketahui secara pasti.

Menurut dokter pertama yang 
melakukan operasi Parkinson di 

Indonesia itu, secara mekanisme 
berhubungan jika Parkinson ini 
muncul akibat dari adanya kerusakan 
sel saraf substantia nigra yang 
menghasilkan zat dopamine pada otak.

“Parkinson merupakan salah satu 
jenis  penyakit  kelainan gerak 
(movement disorders). Gejala yang 
seringkali terjadi  adalah Tremor, 
Rigidity, Akinesia, Postural instability,” 
kata Dr Fahmi ketika ditemui, Rabu 
(24/4/2024).

D r  F a h m i  m e n j e l a s k a n ,  
penanganan pada penyakit Parkinson 
yang diakui di seluruh dunia saat ini 
melalui pemberian atau konsumsi 
obat-obatan hingga tindakan operasi 
Deep Brain Stimulation (DBS) dan 
Stereotaktik Brain Lesion (SBL). Tahun 
ini menjadi momen 10 tahun National 
Hospital melakukan tindakan operasi 
DBL.

Dr	dr	Achmad	Fahmi	SpBS(K)SubspNF	FINPS	IFAANS	saat	mengenalkan	teknologi	
Deep	Brain	Stimulation	(DBS)	untuk	pengobatan	Parkinson.	(Amanah/Lenteratoday)

untuk Pasien Parkinson

M e n g e n a l  
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H A R I A N

TANTRUM sebagai ledakan emosi dan 
pelampiasan frustrasi anak bisa 
b e r d a m p a k  n e g a t i f  t e r h a d a p  
perkembangan emosi mereka apabila 
tidak diatasi dengan benar. Orangtua 
atau pengasuh perlu mengetahui cara 
mengatasi,  sekaligus mencegah 
tantrum, untuk mengurangi dampak 
negatifnya pada anak.

Anggota Unit Kerja Koordinasi 
Tumbuh Kembang Pediatri Sosial 
Ikatan Dokter Anak Indonesia (IDAI), I 
Gusti Ayu Trisna Windiani, me-
nyampaikan, tantrum terjadi ketika 
anak tidak mampu meregulasi rasa 
frustrasi yang dialami. Tantrum juga 
menjadi periode ekstrem yang tidak 
menyenangkan dan tidak sesuai 
dengan situasi yang diinginkan anak.

“Anak akan menunjukkan perilaku 
yang agresif akibat dari respons 
frustrasi dan kemarahan tersebut. 
Tantrum sebenarnya perkembangan 
yang normal pada anak, tetapi juga 
bisa menjadi abnormal,” ujarnya 
dalam seminar media secara daring, di 
Jakarta.

Umumnya, tantrum terjadi pada 
anak dengan rentang usia 18 bulan 
sampai 4 tahun. Intensitas tantrum 
akan semakin banyak pada anak 
dengan usia di bawah 4 tahun. Namun, 
intensitas tantrum ini akan berkurang 

seiring dengan bertambahnya usia 
anak.

Menurut Trisna, tantrum bisa 
menjadi abnormal apabila berlanjut 
hingga usia anak tersebut mendekati 
remaja sehingga orangtua perlu 
m e l a k u k a n  i n t e r v e n s i  u n t u k  
mencegah terjadinya hal tersebut. Hal 
pertama yang perlu dilakukan adalah 
mengetahui perkembangan sosial 
atau emosional anak mulai dari usia 
satu bulan hingga beranjak ke enam 
tahun.

A p a b i l a  t e l a h  m e n g e t a h u i  
perkembangan sosial dan emosional 
anak, orangtua atau pengasuh bisa 
memahami penyebab tantrum. 
Penyebab tantrum yang paling umum 
pada anak adalah terkait dengan 
kondisi fisiologis, seperti lelah, lapar, 
bosan, dan frustrasi. Kemudian 
tantrum juga bisa terjadi karena 
masalah kesehatan yang dirasakan 
oleh anak.

Selain itu, penyebab tantrum juga 
d a p a t  t e r j a d i  k e t i k a  a n a k  
menginginkan atau menolak sesuatu, 
mencari perhatian orangtua, dan 
adanya perubahan aktivitas yang 
mendadak. Sementara aspek lainnya 
bisa berkaitan dengan pola asuh orang 
tua yang kerap otoriter, permisif, 
keterikatan, dan selalu membuat 

peraturan yang tidak konsisten.
Adapun tanda dan gejala tantrum 

biasanya terlebih dahulu anak akan 
berteriak apabila ingin melakukan 
aktivitas tetapi dilarang orangtuanya. 
Setelah itu, anak akan bereaksi fisik, 
s e p e r t i  b e rg u l i n g - g u l i n g  a t a u  
melempar barang. Kemudian akhirnya 
anak akan menangis dan merengek 
karena kelelahan setelah semua reaksi 
fisik tersebut dilakukan.

Apabila anak mengalami tantrum, 
orangtua atau pengasuh perlu tetap 
tenang dan tidak tersulut dengan sikap 
anak tersebut. Orangtua juga bisa 
mengabaikan perilaku anak tantrum 
untuk sementara dan berusaha 
mengalihkan perhatiannya. Apabila 
anak sudah tenang, barulah orangtua 
memberikan pemahaman dengan 
komunikasi yang baik.

Dampak	gawai
Upaya orangtua dan pengasuh 

untuk mencegah tantrum juga bisa 
dilakukan dengan mengurangi atau 
membatasi anak dalam menggunakan 
gawai. Sebab, hasil studi yang 
di lakukan Neng Kurniat i  dari  
Universitas Bengkulu yang terbit di 
Jurnal Eduhealth Volume Tahun 2023 
menunjukkan bahwa durasi anak 

menggunakan gawai berhubungan 
dengan terjadinya perilaku tantrum.

Penelitian yang dilaksanakan pada 
Mei 2022 di 30 kecamatan di Kota 
Bengkulu ini melibatkan 166 anak 
berusia di bawah lima tahun (balita). 
Dari pengumpulan data, tercatat 56 
anak balita (33,7 persen) bermain 
gawai selama 20 menit per hari. 
Sementara 110 anak balita (66,3 
persen) lainnya bermain gawai lebih 
dari 20 menit setiap hari.

Dari hasil studi tersebut, 108 anak 
balita atau sekitar 65,1 persen anak 
yang mendapat paparan gawai lebih 
dari 20 menit setiap hari mengalami 
tantrum. Sementara jumlah anak yang 
tidak mengalami tantrum sebanyak 58 
anak balita atau 34,9 persen.

Paparan gawai yang terlalu lama 
ini pun akan mengubah perilaku dan 
menyebabkan gangguan konsentrasi 
s e h i n g ga  d a p a t  m e nye b a b k a n  
kerusakan bagian otak ,  yakni  
prefrontal korteks. Prefrontal korteks 
adalah suatu bagian otak yang 
berfungsi untuk mengatur fungsi 
eksekutif, seperti merencanakan 
se su a t u ,  m e m b u a t  kep u t u sa n ,  
memecahkan masalah, mengontrol 
diri ,  mengingat instruksi ,  dan 
menimbang konsekuensi (Kompas)

“Anak akan menunjukkan perilaku yang agresif akibat dari respons frustrasi dan 

kemarahan tersebut. Tantrum sebenarnya perkembangan yang normal pada anak, tetapi 

juga bisa menjadi abnormal”

I Gusti Ayu Trisna Windiani

CATA MENGATASI DAN MENCEGAH 
TANTRUM PADA ANAK



Kacaunya	Pertikaian	di				...	(dari	Hal	1)

sambungan
Kamis, 25 April 2024

11

WAJAR  b i l a  m a sya ra ka t  awa m 
bingung dengan konflik terbaru di 
KPK. Sebab, Dewas KPK sendiri 
mengaku  bingung dengan alasan 
Nurul Ghufron laporkan Albertina Ho.

Hal itu diakui Anggota Dewas KPK 
Syamsuddin Haris. Aduan itu diharap 
bukan dikarenakan Ghufron berkasus 
di Dewas KPK.

“ S a y a  j u g a  t i d a k  m e n g e r t i 
mengapa Pak NG (Nurul Ghufron) 
laporkan Bu AH (Albertina Ho). 
Semoga saja bukan karena saat ini Pak 
NG sendiri memiliki kasus etik yang 
sedang ditangani oleh Dewas,” kata 
Syamsuddin melalui keterangan 
tertulis, Rabu (24/4/2024).

Syamsuddin menjelaskan dugaan 
pelanggaran etik Ghufron hingga kini 
m a s i h  b e r l a n g s u n g .  A l b e r t i n a 
merupakan anggota Dewas KPK yang 
mengurusi masalah pelanggaran etik.

“(Kasus Ghufron) terkait dugaan 
penyalahgunaan pengaruh sebagai 
insan KPK dalam mutasi seorang 
pegawai Kementerian Pertanian 
berinisial ADM,” ujar Syamsuddin.

Lebih lanjut, Dewas KPK sudah 
memeriksa Albertina dalam aduan 
tersebut. Dia telah menjelaskan 
kronologi koordinasi dengan PPATK 
yang dinilai Ghufron melanggar etik.

“Intinya, Bu AH berkoordinasi 
d e n g a n  P PAT K  d a l a m  r a n g k a 
pelaksanaan tugas krn beliau adalah 
PIC (person in charge) masalah etik di 
Dewas,” ucap Syamsuddin.

Albertina mengatakan laporan 
terhadapnya berkaitan dengan 
p e nya l a h g u n a a n  k e w e n a n g a n . 
Menurutnya, Ghufron menilai anggota 
Dewas KPK itu melakukan kesalahan 
saat berkoordinasi dengan PPATK.

“Masalah koordinasi dengan 
PPATK untuk permintaan informasi 
tentang transaksi keuangan yang 
mencurigakan dalam pengumpulan 
bukti-bukti kasus jaksa TI (yang 
d i d u g a  m e m e r a s  s a k s i )  y a n g 
dilaporkan diduga melanggar etik 
karena menerima gratifikasi dan 
suap,” ujar Albertina.

Menurut Albertina, koordinasi 
dengan PPATK itu tidak dilakukan 
dengan membawa nama pribadinya. 
Melainkan, lanjutnya, mengatas-
namakan Dewas KPK.

Sebelumnya, Wakil Ketua Komisi 
Pe m b e ra n t a s a n  Ko r u p s i  N u r u l 
Ghufron melaporkan anggota Dewan 
Pengawas KPK Albertina Ho ke Dewas 
K P K  a t a s  d u g a a n  p e l a n g g a ra n 
wewenang terkait permintaan hasil 
analisis transaksi keuangan untuk 
s a l a h  s a t u  p e g a w a i  l e m b a g a 
antirasuah itu.

"Iya benar, saya sebagai insan KPK 
memiliki kewajiban sebagaimana 
diatur dalam pasal 4 ayat (2) huruf b 
Perdewas Nomor 3 Tahun 2021 yang 
menyatakan dalam mengimplemen-
tasikan nilai dasar integritas, setiap 
insan Komisi wajib melaporkan 
apabila mengetahui ada dugaan 
pelanggaran etik yang dilakukan oleh 
insan Komisi," kata Ghufron saat 
d i k o n f i r m a s i  s o a l  l a p o r a n nya 
terhadap salah satu anggota Dewas 
KPK di Jakarta.

Ghufron mengatakan laporan itu 

adalah pemenuhan kewajibannya 
sebagai insan KPK sesuai Peraturan 
Dewas KPK.

"Materi laporan saya dugaan 
penyalahgunaan wewenang berupa 
meminta hasil analisis transaksi 
keuangan pegawai KPK, padahal 
Dewas sebagai lembaga pengawasan 
KPK bukan penegak hukum dan 
bukan dalam proses penegakan 
hukum (bukan penyidik) karenanya 
tak berwenang meminta analisa 
transaksi  keuangan tersebut ," 
ujarnya.

Mengenai hal itu, Ketua KPK 
N a w a w i  P o m o l a n g o  j u g a 
membenarkan adanya laporan 
Ghufron terhadap Albertina Ho. 
Namun, Nawawi mengatakan laporan 
tersebut adalah sikap pribadi Nurul 
Ghufron.

"Itu adalah sikap Pak NG sendiri 
dan bukan sikap pimpinan kolegial, 
te t a p i  ka m i  p i m p i n a n  l a i n nya 
menghormati langkah Pak NG," ujar 
Nawawi.

Dinilai	Memalukan
Terpisah, Mantan Penyidik KPK 

Yudi Purnomo Harahap menilai 
laporan yang dilayangkan Pimpinan 
KPK Nurul Ghufron terhadap Anggota 
Dewas KPK Albertina Ho memalukan. 
G h u f r o n  m e l a p o r k a n  d u g a a n 
pelanggaran etik Albertina ke Dewas 
KPK.

Ghufron melaporkan Albertina, 
yang bukan seorang penyidik , 
meminta data transaksi keuangan ke 
PPATK. Padahal,  menurut Yudi, 
Albert ina tengah menjalankan 
tugasnya ketika meminta data 
transaksi tersebut.

Adapun tugas yang dimaksud 
a d a l a h  p e n g u s u t a n  d u g a a n 
pelanggaran etik seorang jaksa KPK 
yang diduga menerima uang.

"Hal tersebut memalukan karena 
A h o  ( A l b e r t i n a  H o )  s e d a n g 
melaksanakan tugasnya mewakili 
Dewas untuk mengusut adanya 
dugaan pemerasan oleh Jaksa KPK 
sebesar Rp 3 miliar," kata Yudi kepada 
wartawan, Rabu (24/4/2024).

Menurut Yudi, apa yang dilakukan 
oleh Albertina meminta data ke 
PPATK tidak salah. Sebab, Laporan 
Hasil Analisis PPATK membantu 
Dewas dalam menemukan titik terang 
kasus tersebut.

Selain itu, kata Yudi, PPATK tidak 
ada masalah juga soal berkoordinasi 

dengan Dewas.
"Jadi apa yang dipermasalahkan 

Nurul Gufron sehingga melaporkan 
Aho (Albertina Ho)? Jangan-jangan 
nanti ada anggapan bahwa pelaporan 
ini hanya untuk mengalihkan isu 
terkait pemeriksaan terhadap Nurul 
Gufron oleh Dewas KPK terkait 
Kementerian Pertanian," kata dia.

Menurut Yudi, seharusnya Dewas 
menyampaikan apakah kasus Ghufron 
itu naik sidang etik atau tidak.

"Terakhir,  seharusnya Nurul 
G u f ro n  s e b a ga i  p i m p i n a n  K P K 
introspeksi diri, lebih baik berprestasi 
dalam memberantas korupsi daripada 
membuat kegaduhan dengan hal-hal 
yang kontroversi," pungkasnya.

Dewas KPK memang sedang 
mengusut dugaan pelanggaran etik 
N u r u l  G h u f r o n .  S e b e l u m n y a , 
pengaduan dugaan pelanggaran etik 
Ghufron ini terungkap saat Syahrul 
Yasin Limpo (SYL) dan anak buahnya, 
Kasdi Subagyono, diminta keterangan 
Dewas KPK pada Rabu (10/1) . 
Keduanya mengaku diperiksa terkait 
dugaan pelanggaran etik.

Dewas belum membeberkan lebih 
detail soal laporan ini. Namun diduga 
terkait dengan penyalahgunaan 
pengaruh sebagai pimpinan KPk 
terhadap Kementerian Pertanian 
(Kementan).

Saat kasus ini mencuat, Ghufron 
p e r n a h  b e r k o m e n t a r  d a n 
menyerahkan semuanya ke Dewas. 
Meski dia sendiri  mengaku tak 
mengetahui substansi laporannya.

“Kami hormati laporannya dan 
kami akan taat sesuai ketentuan dalam 
proses di Dewas. Saya belum tahu 
laporannya tentang apa, jadi nanti saja 
kalau saya sudah diperiksa,” kata 
Ghufron dalam keterangan terpisah, 
Jumat (12/1/2024).

KPK	Pecat	66	Pegawai	
terkait	Pungli

Komisi Pemberantasan Korupsi 
(KPK) memecat 66 pegawai yang 
terlibat kasus pemerasan tahanan di 
Rutan KPK. Surat pemberhentian telah 
diberikan kepada para pegawai itu.

"Pada Selasa (23/4/2024), KPK 
telah menyerahkan Surat Keputusan 
Pemberhentian kepada 66 Pegawai 
yang terbukti melakukan pelanggaran 
pemerasan di Rutan Cabang KPK," kata 
Kepala Bagian Pemberitaan KPK Ali 
F i k r i  k e p a d a  wa r t a wa n ,  R a b u 
(24/4/2024).

I a  m e n j e l a s k a n  k e p u t u s a n 
tersebut diambil berdasarkan hasil 
pemeriksaan hukuman disiplin 
terhadap PNS KPK yang selesai 
dilakukan pada 2 April.

Pemeriksaan dilakukan Tim 
Pemeriksa yang terdiri dari atasan 
langsung, unsur pengawasan, dan 
unsur kepegawaian.

Dari pemeriksaan itu, 66 pegawai 
terbukti melanggar PP 94 tahun 2021 
tentang Disiplin PNS, yaitu Pasal 4 
huruf i; Pasal 5 huruf a; dan Pasal 5 
huruf k.

"Selanjutnya pada 17 April 2024, 
Sekretaris Jenderal KPK selaku 
Pejabat  Pembina  Kepegawaian 
menetapkan Keputusan Hukuman 
D i s i p l i n  t i n g k a t  b e ra t  b e r u p a 
P e m b e r h e n t i a n  s e b a g a i  P N S , 
sebagaimana diatur dalam pasal 8 ayat 
(4) huruf c PP 94 Tahun 2021," kata Ali.

Ali menjelaskan pemberhentian 
akan efektif berlaku pada hari ke-15 
sejak surat keputusan diserahkan 
kepada para pegawai tersebut.

M e n u r u t n y a ,  k e p u t u s a n 
p e m b e r h e n t i a n  p e g a w a i  i t u 
merupakan bagian dari komitmen 
KPK menyelesaikan penanganan 
pelanggaran di internal dan tak ada 
toleransi terhadap praktik-praktik 
korupsi. (wid,rls, ant,ist/dya)

H A R I A N

JUMLAH LAPORAN PENGADUAN MASYARAKAT YANG 

DITERIMA DEWAS KPK MENURUT JENISNYA (2023)

82

Pelanggaran Etik Pelanggaran Non Etik

67

HARTA 
ALBERTINA HO

RP 2.75 MILIAR
TOTAL

RP 1.12 MILIAR
Tanah	&	bangunan

RP 291 RIBU
Kendaraan	senilai

RP 19.5 JUTA
Surat	berharga	senilai

RP 1.32 MILIAR
Kas	dan	setara	kas	senilai

RP
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H A R I A N

PTUN Nyatakan Berkas Gugatan 
PDIP terkait Pilpres Lengkap

Sidang Perdana Digelar 2 Mei
JAKARTA-Komisi Pemilihan Umum 
(KPU) RI resmi menetapkan pasangan 
calon presiden dan calon wakil 
presiden (capres-cawapres) nomor 
urut 2, Prabowo Subianto-Gibran 
Rakabuming Raka, sebagai presiden 
dan wakil presiden terpilih hasil 
Pemilihan Presiden (Pilpres) 2024, 
Rabu (24/4/2024). 

Penetapan ini dilakukan setelah 
gugatan sengketa Pilpres 2024 yang 
diajukan Anies Baswedan-Muhaimin 
Iskandar dan Ganjar Pranowo-Mahfud 
MD ditolak Mahkamah Konstitusi 
(MK).

Meski demikian polemik Pilpres 
belum berakhir. Gugatan PDI-P atas 
KPU ke Pengadilan Tata Usaha Negara 
(PTUN),  Jakarta  Timur,   masih 
berlanjut. 

H u m a s  P T U N  J a k a r t a  I r va n 
Mawardi berujar, proses gugatan PDI-
P akan disidangkan pada 2 Mei 2024 
pada pukul 10.00 WIB. Sidang itu 
b e r a g e n d a k a n  p e r s i a p a n  p e -
meriksaan.

 "Persidangan itu tanggal 2 Mei 
2024 pukul 10.00 WIB. Tetapi agenda 
masih pemeriksaan persiapan. Jadi di 
PTUN sebelum persidangan terbuka 
umum itu dilakukan terlebih dahulu 
pemeriksaan persiapan," ujar Irvan 
kepada wartawan, Rabu (24/4/2024). 

Melihat pendaftaran gugatan PDI-
P yang dilakukan secara online, Irvan 
menegaskan,  persidangan juga 
dilakukan secara online dan offline.  
Majelis hakim yang akan memimpin 
persidangan itu telah ditunjuk dan 
diverifikasi oleh ketua pengadilan. 

"Kemarin tanggal 23 April 2024 
Ketua Pengadilan Tata Usaha Negara 
itu sudah memutuskan bahwa gugatan 
PDI-P lawan Komisi Pemilihan Umum 
itu dinyatakan bahwa pendaftaran 
sudah lengkap dan siap disidangkan," 
kata Irvan. 

Dikatakan, gugatan dari PDI-P 
yang nanti akan dipersidangkan itu 
tidak berkaitan dengan lembaga 
peradilan lain, termasuk Mahkamah 
Konstitusi (MK). "Secara hukum, tidak 
ada hubungannya antara proses 
persidangan di pengadilan tata usaha 
negara dengan (lembaga peradilan) 
manapun termasuk dengan MK yang 
putusan kemarin sudah keluar," ujar 
Irvan

Untuk diketahui, tim hukum PDI-P 
mendaftarkan gugatan terhadap KPU 
ke PTUN pada Selasa (2/4/2024) 
dengan nomor perkara 133/G/ 
2024/PTUNJKT.  Dalam perkara 
tersebut, PDI-P menganggap KPU 
telah melawan hukum karena me-
nerima pendaftaran Gibran sebagai 
calon wakil presiden (cawapres) dan 
m e n g e s a m p i n g k a n  s ya ra t  u s i a 
minimum untuk cawapres. 

 Sekretaris Jenderal PDI-P Hasto 
Kristiyanto menuturkan, PDI-P masih 
b e r j u a n g  u n t u k  m e n e g a k k a n 
demokrasi dan konstitusi dengan 
menempuh upaya hukum di PTUN. 
"(PDI-P) berjuang untuk meng-
g u n a k a n  s e t i a p  r u a n g  h u k u m 
termasuk melalui PTUN," ucap Hasto, 
Selasa (23/4/2024). 

Ganjar-Mahfud	Tak	Hadir
Paslon nomor urut 3 Ganjar 

Pranowo-Mahfud MD tak hadir dalam 
sidang pleno terbuka penetapan 
pasangan calon presiden dan wakil 
presiden terpilih Pilpres  Rabu 
(24/4/2024).

G a n j a r  s e n d i r i  b e r a d a  d i 
kediamannya di  S leman.Ganjar 
menyebut dirinya tak mendapat 
undangan dari KPU. "Enggak itu, 
enggak enggak (gak diundang)," kata 
Ganjar.

Sementara Mahfud mengatakan 
pemberitahuan itu terlalu mendadak 
sehingga dia tak bisa mengejar ke 
lokasi acara.

"Banyak yang bertanya, kok Pak 
Mahfud tidak hadir di KPU saat rapat 
penetapan presiden dan waki l 
presiden terpilih? Ya, saya menyesal 
juga tidak bisa hadir," kata Mahfud 
dalam keterangan tertul is  dan 
unggahan video di medsosnya.

" Ta p i  s a y a  t i d a k  t a h u  a d a 
undangan, baru setengah jam sebelum 
acara dimulai itu ada pemberitahuan 
lewat telepon. [Dibilang] 'ini Bapak ke 
KPU, enggak?', ada apa saya bilang. Ya 
terus diberi tahu acara penetapan 
[presiden-wakil presiden terpilih]," 
jelas Mahfud.

Komisioner Komisi Pemilihan 
Umum (KPU) Idham Holik membantah 
Ganjar Pranowo yang mengaku tak 
diundang dalam sidang pleno terbuka 
penetapan.Idham menjelaskan KPU 

mengirim surat undangan dengan dua 
metode kepada sejumlah pihak 
termasuk Ganjar Pranowo dan Mahfud 
MD.

"Dengan dua metode itu, kami 
pastikan surat undangan sudah 
disampaikan," kata Idham.

Metode pertama adalah surat 
dalam bentuk hard copy. Metode 
kedua berupa surat dalam bentuk 
digital.

I d h a m  m e n y e b u t  K P U  m e -
ngirimkan soft copy surat undangan 
melalui  apl ikasi  pesan s ingkat 
maupun surat elektronik.

Idham juga mengaku secara 
pribadi sudah mengomunikasikan 
undangan tersebut lewat narahubung 
pasangan calon nomor urut 3 Ganjar-
Mahfud.

"Prinsipnya kami sudah ber-
komunikasi,  tidak hanya secara 
formal, tapi juga menggunakan cara 
informal," kata dia.

Terkait  hal  i tu,  Senior PDIP 
Hendrawan menyebut sikap PDIP dan 
Ganjar-Mahfud itu untuk meng-
hormati proses gugatan PDIP yang ada 
di Pengadilan Tata Usaha Negara 
(PTUN).

"Untuk menghormati proses yang 
ada di PTUN," kata Hendrawan saat 
dihubungi, Rabu (24/4/2024).

Hendrawan menilai Mahkamah 
Konstitusi (MK) tidak menjalankan 
fungsinya sebagai penjaga konstitusi. 
Karena itu, dia kembali menegaskan 
PDIP dan Ganjar-Mahfud meng-
hormati proses yang sedang berjalan 
di PTUN.

"Sudah baca rilis kami? Karena 
kami menilai MK tidak berfungsi 
dengan baik sebagai 'the guardian of 
constitut ion' ,  karena MK t idak 
menjalankan fungsinya sebagai 
penjaga konstitusi. MK tidak menjaga 
kehormatan dan komitmen dasar 

konstitusi dan nilai-nilai demokrasi," 
tegasnya.

Lebih lanjut Hendrawan juga 
bicara terkait perjuangan melawan 
kekuasaan. Dia menyebut kesaksian 
harus diberikan agar kehidupan bisa 
terjaga.

“Perjuangan manusia melawan 
k e k u a s a a n  a d a l a h  p e r j u a n g a n 
melawan lupa, kata Milan Kundera. 
Rendra juga pernah berpuisi: orang-
orang harus dibangunkan, kesaksian 
harus diberikan, agar kehidupan bisa 
terjaga," ujar dia.(wid,rl,ist/dya)

Prabowo	Subianto-	Gibran	Rakabuming	Raka		berbincang	dengan	Anies	Baswedan-	Muhaimin	Iskandar	
saat	Rapat	Pleno	Terbuka	Penetapan	Pasangan	Calon	Presiden	dan	Wakil	Presiden	Terpilih	Pemilu	Tahun	2024	

di	Jakarta,	Rabu	(24/4/2024).(ist)

Rangkuman Hasil Putusan 
MK di Sidang Gugatan 
Sengketa Pilpres 2024:

1.	Endorse	Jokowi	untuk	
Prabowo-Gibran	tidak	melanggar	aturan
Hakim MK Ridwan Mansyur menegaskan 
bahwa endorsement Jokowi untuk menaikkan 
elektabilitas Prabowo-Gibran memang 
melanggar etika. Terlepas dari itu, pelekatan 
citra Jokowi untuk Prabowo-Gibran dinilai 
tidak melanggar aturan.
----------------------------------------------------------
2.	Pembagian	bansos	tidak	
berkaitan	dengan	perolehan	suara
MK turut menyoroti soal pembagian bansos 
yang tidak sesuai prosedur. Menurut Hakim 
Konstitusi Arsul Sani, anggaran bansos 
maupun perlindungan sosial sudah memenuhi 
prosedur sesuai pasal 23 ayat 1 jo ayat 2 
Undang-Undang Dasar 1945.Ia juga menyebut 
pembagian bansos tidak terkait dengan 
pilihan pemilih secara ekonometrika.
----------------------------------------------------------
3.	Pengangkatan	Gibran	sebagai	
cawapres	memenuhi	syarat
M a j e l i s  h a k i m  m e n i l a i  b a h w a  d a l i l 
pendiskuali�ikasian Gibran tidak beralasan 
menurut hukum.Alasannya karena para hakim 
menilai tidak terdapat permasalahan dalam 
keterpenuhan syarat tersebut bagi Gibran 
sebagai cawapres.
----------------------------------------------------------
4.	Ketidaknetralan	pejabat	daerah	
tidak	melanggar	hukum
MK juga memutuskan bahwa dalil ketidak-
netralan pejabat daerah tidak melanggar 
hukum. Pasangan Anies-Muhaimin sebelum-
nya memberi bukti adanya video dari media 
online tentang Pj Gubernur Jawa Barat, Bey 
Machmudin.MK menolak bukti tersebut 
karena Anies-Muhaimin tidak melaporkan 
dugaan pelanggaran tersebut ke Bawaslu.
----------------------------------------------------------
5.	MK	memutuskan	perlu	
adanya	perbaikan	UU	Pemilu
MK memutuskan bahwa perlu adanya 
perbaikan dalam Undang-undang (UU) 
Pemilu. Hal ini karena UU Pemilu 2024 dinilai 
terlalu lemah sehingga menimbulkan berbagai 
pelanggaran etik di kalangan peserta.


